
 

1

197

ATA DA 15ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA ANUAL DA 17ª LEGISLATURA 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE VALINHOS, REALIZADA EM 21 DE MAIO DE 2024.

CÂMARA MUNICIPAL DE VALINHOS
                            ESTADO DE SÃO PAULO

Vereadores:
Sidmar Rodrigo Toloi, Presidente;
Simone Aparecida Bellini Marcatto, 1ª Secretária;
César Rocha Andrade da Silva, 2º Secretário;
Thiago Samasso, 1º Vice-Presidente;
Luiz Mayr Neto, 2º Vice-Presidente;
Alexandre Luiz Cordeiro Felix, 3º Secretário;
Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida, 4º Secretário;
Aldemar Veiga Júnior;
Alécio Cau;
André Leal Amaral;
Antonio Soares Gomes Filho;
Fábio Aparecido Damasceno;
Franklin Duarte de Lima;
Gabriel Bueno Fioravanti;
José Henrique Conti; e
Mônica Valéria Morandi Xavier da Silva.

À hora regimental, dezoito horas e trinta minutos do dia vinte e um de maio do ano 
de dois mil e vinte e quatro, presentes todos os Senhores Vereadores acima 
listados, ausente o vereador Eder Linio Garcia, deu o Senhor Presidente Sidmar 
Rodrigo Toloi, em nome de Deus, início aos trabalhos da décima quinta sessão 
ordinária da quarta sessão legislativa ordinária anual da décima sétima legislatura. ---
I - EXPEDIENTE: -----------------------------------------------------------------------------------------
1 - Ofício do Executivo: ----------------------------------------------------------------------------------
1.1 - Ofício nº 53/24, solicita a retirada do Projeto de Lei nº 186/2023 – que “Dispõe 
sobre a normatização dos plantões do serviço funerário do Município de Valinhos e 
dá outras providências.”. Votação: aprovado por unanimidade. Despacho: arquive-se 
o Projeto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------
2 - Ofício do Legislativo:---------------------------------------------------------------------------------
2.1 - Ofício nº 59/24, de autoria do vereador Eder Linio Garcia, justificando sua 
ausência da presente sessão devido a compromisso anteriormente assumido. 
Despacho: falta justificada e abonada. --------------------------------------------------------------
3 - Projeto do Legislativo: -------------------------------------------------------------------------------
3.1 - Projeto de Lei nº 59/24, que autoriza a revisão dos vencimentos e proventos 
dos servidores da Câmara Municipal de Valinhos, de autoria da Mesa Diretora. 
Despacho: encaminhado às Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 
Orçamento para pareceres e incluído na pauta da ordem do dia da presente sessão.
4 - Emenda e Subemenda: -----------------------------------------------------------------------------
4.1 - Emenda nº 4 ao Projeto de Lei nº 43/24, que inclui o parágrafo único ao art. 2º 
do Projeto, que "autoriza o Poder Executivo Municipal a Outorgar Concessão da 
Prestação dos Serviços Públicos de Limpeza Urbana e Manejo de Resíduos Sólidos, 
e dá outras providências.", de autoria do vereador Marcelo Sussumu Yanachi 
Yoshida. Despacho: encaminhado às Comissões de Justiça e Redação, de Finanças 
e Orçamento, de Obras e Serviços Públicos e de Higiene e Saúde para pareceres. ---
4.2 - Subemenda nº 2 à Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 33/24, que inclui 
dispositivos a Emenda nº 1, que "altera dispositivos do Projeto, que 'dispõe sobre 
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criação do serviço público de loteria no Município de Valinhos, denominado 
LOTOVALI'", de autoria da Comissão de Justiça e Redação. Despacho: 
encaminhado às Comissões de Finanças e Orçamento e de Obras e Serviços 
Públicos para pareceres.--------------------------------------------------------------------------------
5 - Leitura de pareceres das Comissões Permanentes: ----------------------------------------
5.1 - Pareceres favoráveis das Comissões de Justiça e Redação, de Finanças e 
Orçamento, de Obras e Serviços Públicos e de Higiene e Saúde à Emenda nº 01 e 
ao Projeto de Lei nº 44/24. Despacho: projeto encaminhado para a pauta da ordem 
do dia das próximas sessões. -------------------------------------------------------------------------
5.2 - Pareceres favoráveis da Comissão de Justiça e Redação à urgência e ao 
Projeto e da Comissão de Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei nº 56/24. 
Despacho: projeto já incluído na pauta da ordem do dia da presente sessão. -----------
6 - Moções incluídas na pauta da Ordem do Dia da presente Sessão: ---------------------
6.1 - Moção nº 133/24, de Aplausos e Congratulações pelos 74 anos do Movimento 
das Equipes de Nossa Senhora no Brasil, de autoria do vereador André Leal Amaral.
6.2 - Moção nº 134/24, de Apoio à Prefeita Municipal para que empenhe esforços 
para a instalação de iluminação na Praça e Campo de Futebol do Bairro São 
Marcos, de autoria dos vereadores Alécio Cau e Alexandre Luiz Cordeiro Felix.--------
6.3 - Moção nº 135/24, de Apoio aos Moradores do Bairro Jurema e região, para que 
a Prefeita Municipal empenhe esforços para a implementação de iluminação e pista 
de caminhada no Complexo do Esporte Clube Jurema, de autoria do vereador Alécio 
Cau.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
6.4 - Moção nº 136/24, de Apoio aos Skatistas e frequentadores da pista de skate do 
Parque Municipal Monsenhor Bruno Nardini, para que a Prefeita Municipal empenhe 
esforços para a implementação de iluminação, de autoria dos vereadores Alécio 
Cau, Alexandre Luiz Cordeiro Felix e Luiz Mayr Neto. ------------------------------------------
6.5 - Moção nº 137/24, de Congratulações ao Professor Pedro Stucchi pelo "Projeto 
Raquete para Todos", de autoria do vereador Sidmar Rodrigo Toloi. -----------------------
6.6 - Moção nº 138/24, de Aplausos e Congratulações à Associação Cultural e 
Artística de Valinhos (ACAV) pelo aniversário de 7 anos, de autoria dos vereadores 
Alécio Cau, Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida e Simone Aparecida Bellini 
Marcatto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------
6.7 - Moção nº 139/24, de Apoio objetivando a implantação de wi-fi gratuito para 
acesso público, notadamente em pontos de atendimento aos usuários do SUS, 
como a Farmácia Central, UPA, UBS's e CEV's em nosso Município, de autoria do 
vereador Aldemar Veiga Júnior.-----------------------------------------------------------------------
6.8 - Moção nº 140/24, de Louvor ao senhor Doutor Fábio Parada Pazinatto, de 
autoria do vereador Aldemar Veiga Júnior.---------------------------------------------------------
6.9 - Moção nº 142/24, de Apoio ao Congresso Nacional para que tome atitudes ante 
a decisão liminar do Supremo Tribunal Federal - STF que suspendeu a resolução do 
Conselho Federal de Medicina - CFM, de autoria do vereador André Leal Amaral.-----
7 - Requerimentos aprovados por unanimidade pelo Plenário: -------------------------------
7.1 - De autoria do vereador Fábio Aparecido Damasceno: -----------------------------------
- nº 649/24, uso da Tribuna para o dia 28 de maio, pela senhora Fabiana Cristina da 
Silva, Pedagoga e Diretora de colégio em Valinhos, para explanar sobre o Projeto 
Casinha Amarela. -----------------------------------------------------------------------------------------
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7.2 - De autoria do vereador André Leal Amaral: -------------------------------------------------
- nº 681/24, informações sobre o convênio com a Santa Casa. ------------------------------
- nº 688/24, informações sobre atendimento odontológico. ------------------------------------
7.3 - De autoria do vereador Alécio Cau: -----------------------------------------------------------
- nº 682/24, informações sobre projeto de cobertura e reforma da quadra do antigo 
Sesi 299, atual prédio da Secretaria de Saúde, na Rua Piracicaba.-------------------------
- nº 683/24, informações acerca da solicitação de revisão de IPTU contida no 
Protocolo nº 2355/2024 à Prefeitura Municipal de Valinhos. ----------------------------------
- nº 695/24, informações sobre instalação de redutor de velocidade na Rua Dom 
João VI, Jardim Santo Antônio.------------------------------------------------------------------------
- nº 696/24, informações acerca da situação de limpeza, instalação de lixeiras e 
controle de focos de dengue na praça e quadra na Rua Martinho Calsavara, Jardim 
Pinheiros.----------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 698/24, informações sobre concessão do benefício auxílio alimentação aos 
funcionários contratados por processo seletivo. --------------------------------------------------
- nº 702/24, informações detalhadas sobre a situação e providências quanto aos 
postes com lâmpadas queimadas em Valinhos. --------------------------------------------------
7.4 - De autoria do vereador Antonio Soares Gomes Filho: -----------------------------------
- nº 684/24, informações sobre aumentos nas contas de água. ------------------------------
- nº 700/24, Voto de Pesar pelo falecimento do senhor Vandir de Brito. -------------------
7.5 - De autoria do vereador Franklin Duarte de Lima:------------------------------------------
- nº 686/24, solicita cópia de inteiro teor do processo administrativo referente à 
instalação de placas de proibido estacionar no Bairro Joapiranga. --------------------------
- nº 705/24, Voto de Louvor e Congratulação pela realização do 25ª Café da Mamãe, 
realizado pela Igreja do Evangelho Quadrangular de Valinhos. ------------------------------
- nº 706/24, Voto de Pesar pelo falecimento do senhor José Carlos Theodoro.----------
7.6 - De autoria da vereadora Mônica Valéria Morandi Xavier da Silva:--------------------
- nº 689/24, informações sobre a falta de materiais básicos em departamentos 
públicos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 690/24, informações sobre os Centros Comunitários Municipais e seus 
Representantes. -------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 691/24, informações acerca de calçamento na Rua Alfredo Zacharias, Vila 
Pagano.------------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 692/24, informações sobre a situação dos moradores em situação de rua no 
Município. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 693/24, informações acerca da manutenção das piscinas públicas. -------------------
- nº 694/24, informações sobre a execução da Lei nº 6.613/2024 - Equoterapia.--------
7.7 - De autoria do vereador Gabriel Bueno Fioravanti:-----------------------------------------
- nº 697/24, Voto de Pesar pelo falecimento do senhor Antônio Cremasco Filho. -------
7.8 - De autoria do vereador Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida: --------------------------
- nº 699/24, informações sobre atendimento de pacientes com fibromialgia. -------------
7.9 - De autoria do vereador Luiz Mayr Neto:------------------------------------------------------
- nº 703/24, informações sobre a higienização dos ares condicionados dos ônibus 
que fazem o transporte público municipal. ---------------------------------------------------------
7.10 - De autoria do vereador José Henrique Conti: ---------------------------------------------
- nº 704/24, informações sobre terraplenagem na Rua Laerte de Paiva.-------------------



 

4

207

ATA DA 15ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA ANUAL DA 17ª LEGISLATURA 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE VALINHOS, REALIZADA EM 21 DE MAIO DE 2024. Fl. 04

CÂMARA MUNICIPAL DE VALINHOS
                                ESTADO DE SÃO PAULO

7.11 - De autoria do vereador Aldemar Veiga Júnior: -------------------------------------------
- nº 709/24, Voto de Pesar pelo falecimento da senhora Neusa Dela Marta Moraes. --
Foi guardado um minuto de silêncio em derradeira homenagem póstuma aos ilustres 
falecidos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------
8 - Indicações encaminhadas ao Executivo Municipal:------------------------------------------
8.1 - De autoria do vereador Alécio Cau: -----------------------------------------------------------
- nº 1634/24, realizar operação recapeamento na Rua Artur Fernandes Querido, Vila 
Santo Antonio. ---------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1637/24, realizar estudo para implementação de redutor de velocidade na Rua 
Vinhais, Bairro Parque Portugal. ----------------------------------------------------------------------
- nº 1649/24, realizar fiscalização de possíveis pontos de queimadas no Bairro 
Chácaras São Bento. ------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1662/24, realizar estudo para cobertura do espaço na UBS Parque Portugal.------
- nº 1672/24, realizar substituição de postes de iluminação de madeira por postes de 
cimento.------------------------------------------------------------------------------------------------------
8.2 - De autoria do vereador Luiz Mayr Neto:------------------------------------------------------
- nº 1635/24, realizar recapeamento na Rua João de Oliveira Campos, em frente à 
comunidade São José, Bairro São Jorge. ----------------------------------------------------------
- nº 1636/24, realizar recapeamento na Rua 17 no Bairro Nova Palmares, em toda 
sua extensão. ----------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1663/24, realizar recapeamento na Rua Paulo Setúbal, próximo à Avenida 
Invernada.---------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1667/24, adequar a iluminação pública em toda a extensão da Rua Cosmópolis, 
Bairro São Cristóvão. ------------------------------------------------------------------------------------
8.3 - De autoria do vereador Gabriel Bueno Fioravanti:-----------------------------------------
- nº 1638/24, realizar de corte de mato, limpeza da calçada e sarjeta ao lado do túnel 
de travessia de pedestres da linha férrea na Rua Doze de Outubro, Vila Santana.-----
8.4 - De autoria da vereadora Mônica Valéria Morandi Xavier da Silva:--------------------
- nº 1639/24, realizar manutenção asfáltica na Rua Alfredo Zacharias, Vila Pagano. --
- nº 1640/24, realizar recapeamento asfáltico na Rua João Luiz Ungaretti, Vila São 
José.----------------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1641/24, realizar recapeamento asfáltico na Rua Amim Sabie, Vila Boa 
Esperança.--------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1642/24, realizar manutenção asfáltica na Rua Terezinha M. Casteluber, Vila 
Boa Esperança.--------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1643/24, realizar manutenção asfáltica na Rua Felipe Spadacia, Vila Boa 
Esperança.--------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1644/24, realizar recapeamento asfáltico na Rua José Ezequiel da Silva, Vila 
São José.----------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1645/24, requer poda de árvore na Rua Vicente Rossi no Bairro Residencial São 
Luiz.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1646/24, realizar manutenção asfáltica na Rua José de Jesus Parnayba, na 
altura do número 41 no Bairro Loteamento Shangrilá. ------------------------------------------
- nº 1647/24, realizar manutenção asfáltica na Rua Francisco Von Zuben, na altura 
do número 194, Vila Santo Antonio.------------------------------------------------------------------
- nº 1648/24, realizar manutenção asfáltica na Rua José de Jesus Parnayba, na 
altura do número 41 no Bairro Loteamento Shangrilá. ------------------------------------------
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8.5 - De autoria do vereador Fábio Aparecido Damasceno: -----------------------------------
- nº 1650/24, remover árvore da Rua Erno Tóth, nº 233, Bairro Santa Helena. ----------
- nº 1651/24, remover árvore na esquina da Rua Marino Antonio Fartaroti Polidoro, 
defronte ao caldo de cana, Bairro América II. -----------------------------------------------------
- nº 1652/24, proceder com a poda da árvore na Rua Antônio Rodrigues, defronte ao 
nº 8, Jardim Jurema. -------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1654/24, realizar operação tapa-buracos em toda a extensão da Rua Pedro de 
Lucca no Jardim Maracanã. ----------------------------------------------------------------------------
- nº 1657/24, colocar isenção na taxa de serviços (coleta do lixo) dos imóveis 
próprios ou alugados utilizados como templos ou entidades religiosas, bem como 
das entidades assistenciais estabelecidos no Município.---------------------------------------
8.6 - De autoria do vereador Thiago Samasso: ---------------------------------------------------
- nº 1653/24, podar galhos no Bairro Parque Nova Suíça. -------------------------------------
- nº 1669/24, executar serviços de manutenção e retirada de raízes na calçada, 
Jardim São Pedro. ----------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1670/24, realizar reparo de via pública, Jardim das Figueiras. --------------------------
- nº 1671/24, colocar fresado de asfalto na Estrada velha das Contendas por toda 
extensão, Bairro Chácaras Alpinas. ------------------------------------------------------------------
8.7 - De autoria do vereador Antonio Soares Gomes Filho: -----------------------------------
- nº 1655/24, podar árvore na Rua das Magnólias no Jardim Novo Mundo III. -----------
8.8 - De autoria do vereador Alexandre Luiz Cordeiro Felix: ----------------------------------
- nº 1656/24, colocar fresado de asfalto na Rua João Solar e na Rua Engenheiro 
Paulo de Campos Fessel, Bairro Dois Córregos. -------------------------------------------------
8.9 - De autoria da vereadora Simone Aparecida Bellini Marcatto: --------------------------
- nº 1658/24, tapar buraco na Rua Antônio Betim, Jardim América II. ----------------------
- nº 1659/24, realizar recapeamento asfáltico total da Rua Hermínia Olívio Pavan, 
Bairro São Cristóvão. ------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1660/24, realizar recapeamento asfáltico total da Rua Raul Getúlio Bortolozo, 
Bairro São Cristóvão. ------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1661/24, realizar recapeamento asfáltico total da Rua José Antônio Gemi, Bairro 
São Cristóvão. ---------------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1666/24, fortalecer a fiscalização de trânsito na Rua dos Cravos, Jardim Paraíso, 
durante entrada e saída de alunos da EMEB Cecília Meirelles. ------------------------------
- nº 1668/24, reposicionar placa de indicação das linhas de ônibus que atendem a 
UBS Jardim Paraíso. -------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1673/24, tapar buracos na pavimentação asfáltica da Rua Dr. Mauro Pereira da 
Silva e outras, Bairro Bosque dos Eucaliptos. -----------------------------------------------------
8.10 - De autoria do vereador José Henrique Conti: ---------------------------------------------
- nº 1664/24, recolocar mureta de concreto da Rua Leonora Armstrong, Chácaras 
São Bento. --------------------------------------------------------------------------------------------------
8.11 - De autoria do vereador Franklin Duarte de Lima: ----------------------------------------
- nº 1665/24, realizar a poda do exemplar arbóreo na Rua das Magnólias, Jardim 
Novo Mundo III. --------------------------------------------------------------------------------------------
8.12 - De autoria do vereador Aldemar Veiga Júnior: -------------------------------------------
- nº 1674/24, executar serviços de corte de mato no ponto de ônibus na Rua Ismael 
Evangelista, ao lado do nº 31, Jardim Alto da Boa Vista.---------------------------------------
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- nº 1675/24, executar serviços de limpeza de calçada na Rua Antonio Fachinelli 
Filho, esquina com Rua Luiz Bissoto, Jardim Bom Retiro II.-----------------------------------
- nº 1676/24, executar serviços de limpeza de calçada na Rua Antonio Fachinelli 
Filho, defronte ao nº 30, Jardim Bom Retiro II. ----------------------------------------------------
- nº 1677/24, executar serviços de limpeza e poda de árvores em área pública na 
Rua Domingos de Salvi esquina com Rua Frederico Polidoro, Loteamento Shangrilá.
- nº 1678/24, executar serviços de corte de mato e manutenção asfáltica e das 
sarjetas na Rua Antônio Fachinelli Filho, defronte ao nº 2, Jardim Bom Retiro II. -------
- nº 1679/24, executar serviços de nivelamento de paralelepípedos em toda a 
extensão na Rua Castro Alves, Vila São Sebastião.---------------------------------------------
- nº 1680/24, realizar substituição de placas de identificação de logradouro público 
na Rua Ismael Evangelista, Jardim Alto da Boa Vista. ------------------------------------------
- nº 1681/24, executar serviços de poda de árvore na Rua Castro Alves, defronte ao 
nº 184, Vila São Sebastião.-----------------------------------------------------------------------------
- nº 1682/24, executar serviços de recapeamento asfáltico em toda a extensão na 
Rua Ana Sabie, Colina dos Pinheiros.---------------------------------------------------------------
- nº 1683/24, executar serviços de limpeza, poda de árvores, corte de mato e 
revitalização em toda a praça na Rua Castro Alves esquina com Rua Dom Pedro II, 
Vila São Sebastião.---------------------------------------------------------------------------------------
- nº 1684/24, executar serviços de revitalização da pintura do solo no cruzamento 
entre a Rua Rio Branco com Rua Anchieta, Vila São Sebastião. ----------------------------
- nº 1685/24, executar serviços de poda de árvore de grande porte na calçada da 
Rua Regente Feijó, defronte ao nº 83, Vila São Sebastião. -----------------------------------
9 - Ata da décima quinta sessão ordinária da quarta sessão legislativa ordinária da 
décima sétima legislatura, realizada em catorze de maio de dois mil e vinte e quatro, 
aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------
10 - Leitura de Diversos: --------------------------------------------------------------------------------
10.1 - Edital de Convocação de Audiência Pública de demonstração do cumprimento 
das Metas Fiscais relativas ao 1º Quadrimestre de 2024, a ser realizada no dia vinte 
e nove de maio, às dezenove horas, no Plenário da Câmara Municipal.-------------------
10.2 - Edital de Convocação de Audiência Pública para apresentação e debate do 
Projeto de Lei nº 34/2024, a ser realizada no dia dezenove de junho, às nove horas, 
no Plenário da Câmara Municipal.--------------------------------------------------------------------
II - TRIBUNA: ----------------------------------------------------------------------------------------------
O senhor Mário Antônio Masteguini, provedor da Irmandade da Santa Casa de 
Misericórdia de Valinhos, estará apresentando a nova diretoria, bem como suas 
propostas, conforme Requerimento nº 651/2024, de autoria do vereador Toloi, 
aprovado em Plenário.-----------------------------------------------------------------------------------
III - PEQUENO EXPEDIENTE: ------------------------------------------------------------------------
1 - O vereador José Henrique Conti comentou sobre notícia publicada em mídia 
social referente à nota técnica divulgada pelo Cemaden, Centro Nacional de 
Monitoramento de Alertas de Desastres Naturais, apontando que Valinhos é um dos 
municípios com risco de desastres naturais, lembrando de lei municipal vigente 
sobre a construção de bacias de contenção a cada novo empreendimento imobiliário 
executado no Município, preocupando-se com a possibilidade de enchentes na 
região e citando os desastres naturais ocorridos no Estado do Rio Grande do Sul 
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como alerta; e solicitou ações e medidas preventivas, por parte da Administração 
Pública, a fim de prevenir possíveis desastres naturais.----------------------------------------
2 - O vereador Luiz Mayr Neto questionou a frequência de higienização dos ares-
condicionados dos ônibus do transporte público municipal após reclamação de 
munícipe, preocupando-se com a saúde dos usuários com o início do período de 
estiagem e de temperaturas amenas, solicitando providências ao Executivo 
Municipal; falou sobre a necessidade de recapeamento da Rua Paulo Setúbal devido 
às ondulações e os buracos na via pública, sendo uma rua de ligação entre as 
avenidas Onze de Agosto e Dom Nery; e relatou a falta de manutenção e zeladoria 
do patrimônio do Departamento de Águas e Esgoto de Valinhos, Daev, após a 
vigência de lei que transforma a Autarquia em empresa pública com a possível 
intenção de justificar a necessidade de privatização mesmo com o aumento 
significativo nas receitas anuais. ----------------------------------------------------------------------
3 - O vereador Antonio Soares Gomes Filho agradeceu o Poder Público pela 
realização de recapeamento asfáltico no Jardim Paraíso, no Parque das Colinas, nos 
Loteamentos Residenciais Fonte Nova e Água Nova; informou a colocação de 
bancos para os atletas mirins no Campo do Jupa, agradecendo o Secretário de 
Esportes por atender as solicitações; falou sobre requerimento, de sua iniciativa, 
questionando o aumento exacerbado na conta de água em alguns bairros, 
solicitando a verificação dos hidrômetros. ----------------------------------------------------------
4 - O vereador Fábio Aparecido Damasceno discorreu sobre o mês de 
conscientização ao combate, abuso e exploração da criança e do adolescente, maio 
laranja, e sua divulgação realizada nas principais vias públicas, informando o contato 
e os órgãos competentes para recebimento de denúncias e exibindo fotos do evento.
5 - O vereador Alexandre Luiz Cordeiro Felix comentou sobre a finalização das obras 
de captação de água para a Vila Boa Esperança e o Bairro São Bento do Recreio 
ainda nesta semana; falou sobre a reta final da cobertura e revitalização das 
quadras poliesportivas dos Bairros São Bento do Recreio e São Marcos, lamentando 
o atraso nas obras da quadra poliesportiva da EMEB Carlos de carvalho Vieira 
Braga, solicitando agilidade da Prefeitura Municipal; e discorreu sobre moção, de 
sua inciativa juntamente com o vereador André Leal Amaral, repudiando a decisão 
do ministro do Supremo Tribunal Federal Alexandre de Moraes em suspender a 
resolução do Conselho Federal de Medicina de 21 de março sobre vedação médica 
específica na realização de aborto nos casos previstos pelo Código Penal. --------------
6 - O vereador Alécio Cau teceu comentários sobre saída constante de água, 
próximo à Faculdade Anhanguera de Valinhos, decorrente possivelmente de obra 
particular, o qual estaria cedendo o recapeamento asfáltico recém realizado, 
solicitando providências do Executivo Municipal; parabenizou a equipe de atletismo 
da Secretaria Municipal de Esportes pela participação em competição organizada 
pela Confederação Paulista de Atletismo e pela conquista de vinte e uma medalhas 
na etapa realizada em Campinas; comemorou a realização do evento Valinhos 
Artesanal na Estação Ferroviária com a participação de cervejarias do Município, 
agradecendo a Secretaria de Cultura e todos os envolvidos; solicitou a instalação de 
cobertura de pátio da UBS do Bairro Parque Portugal; comemorou a realização de 
passeio público na Rua das Azaléias após solicitação feita ao Executivo Municipal; e 
falou sobre a necessidade de limpeza de terreno público ao lado do Condomínio 
Morada do Vale após acidente com animais peçonhentos.------------------------------------
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7 - O vereador Thiago Samasso agradeceu ao Secretário de Serviços Públicos pela 
atenção à munícipe na Rua Tereza Von Zuben Angarten em relação ao projeto de 
recapeamento asfáltico, esclarecendo que o Programa Asfalto de Verdade foi um 
projeto de lei aprovado pelo Poder Legislativo o qual possibilitou o financiamento 
junto ao Governo Estadual; falou sobre destinação de verba, através de emenda 
impositiva, para instalação de câmeras de segurança e de cobertura da quadra 
poliesportiva da EMEB Governador Orestes Quércia; parabenizou o Corpo de 
Bombeiros de Valinhos, o cabo senhor Alisson Paparelli que se encontraria como 
voluntário no Estado do Rio Grande do Sul, a Transantos por ter encaminhado as 
doações arrecadadas no Município e os vereadores Alécio Cau, Antonio Soares 
Gomes Filho e Aldemar Veiga Júnior pela ajuda junto à Transantos; e criticou o ex-
vereador José Aparecido Aguiar por publicação de vídeo criticando a falta de 
iluminação pública no trecho da extensão da Avenida Joaquim Alves Corrêa até a 
Avenida Independência em Vinhedo. ----------------------------------------------------------------
8 - A vereadora Simone Aparecida Bellini Marcatto comentou sobre a falta de 
professor substituto nas EMEBs Governador Franco Montoro e Cecília Meireles após 
reclamação de munícipe, lamentando a baixa remuneração da classe e informando a 
realização de concurso público municipal para diversas áreas da educação 
questionando os motivos das provas serem realizadas nas cidades de Jundiaí, 
Indaiatuba e Campinas para candidatos valinhenses; discorreu sobre a 
desmotivação de candidatos da área de educação a realizarem concurso público 
para a Prefeitura e questionando o porquê do concurso público para áreas 
administrativas e da saúde seriam realizadas em escolas de Valinhos e para a área 
de educação, em cidades vizinhas; e lamentou o uso indevido de terreno em 
cemitério local após reclamação de munícipe, o qual percebeu a utilização indevida 
de jazido por outra família.------------------------------------------------------------------------------
9 - O vereador César Rocha Andrade da Silva discorreu sobre pré-candidato a cargo 
político sendo favorável ao Programa Asfalto de Verdade, mesmo após votar contra 
o projeto, parabenizando a Prefeita Lucimara Godoy Vilas Boas pela gestão atual; 
relatou reunião entre o Secretário Estadual de Desenvolvimento Econômico Jorge 
Lima com a Associação dos Empresários de Valinhos, AEVAL, e visita do Presidente 
da Desenvolve SP Ricardo Brito, o qual elogiou as ações desenvolvidas em relação 
ao programa de recapeamento das vias públicas e obras de drenagem; comentou a 
liberação de verba do Governo do Estado de São Paulo para a continuação do 
Programa Asfalto de Verdade, após tratativas do Executivo Municipal em ano 
anterior; comemorou a liberação de mais cem unidades habitacionais pelo Governo 
Federal; e falou sobre a realização do sétimo mutirão de castração de cães e gatos 
no Centro de Artes, Cultura e Comércio, CACC, informando que, juntando as ações 
do castramóvel e das clínicas conveniadas, já foram realizadas mais de três mil 
castrações de animais de pequeno porte. ----------------------------------------------------------
O vereador Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida relatou a necessidade de instalação 
de ponto de ônibus, realizar adequação de praça para lazer e notificar empresa 
responsável para retirada e organização de cabos de telefonia no Jardim Universo; 
falou sobre caminhada realizada contra o abuso e a exploração da criança e do 
adolescente e da luta antimanicomial, realizada no dia dezessete de maio, 
parabenizando todos os envolvidos; reiterou notícia veiculada em mídia social 
colocando Valinhos como sendo uma das cidades com risco de desastres naturais, 
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conforme o Cemaden, alertando que não há, até o momento, orçamento e políticas 
públicas destinadas a este tema; e repudiou a ação da polícia militar contra 
manifestantes que acompanhavam a votação, na Assembleia Legislativa de São 
Paulo, de projeto de lei que institui escolas cívico-militares no Estado, criticando as 
ações do autor do projeto, exibindo vídeo sobre o ocorrido.-----------------------------------
IV - ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------------------------------
1 - Projeto de Decreto Legislativo nº 11/21, que aprova as contas do Executivo 
Municipal referentes ao exercício de 2018, de autoria de Comissão de Finanças e 
Orçamento 2021/2022.  Votação: aprovado por unanimidade. -------------------------------
2 - Projeto de Decreto Legislativo nº 21/22, que aprova as contas do Executivo 
Municipal referentes ao exercício de 2019, de autoria de Comissão de Finanças e 
Orçamento 2021/2022. Votação: aprovado por unanimidade. --------------------------------
3 - Projeto de Lei nº 59/24, que autoriza a revisão dos vencimentos e proventos dos 
servidores da Câmara Municipal de Valinhos, de autoria da Mesa Diretora. Foram 
lidos os pareceres da Comissão de Justiça e Redação à urgência e ao Projeto e da 
Comissão de Finanças e Orçamento ao Projeto. Votação: aprovado por unanimidade 
e dispensado de segunda discussão a pedido do vereador Marcelo Sussumu 
Yanachi Yoshida.------------------------------------------------------------------------------------------
4 - Projeto de Lei nº 12/24, que dispõe sobre a criação do Centro de Operações e 
Inteligência de Valinhos, que coordena o sistema de videomonitoramento das vias e 
dos prédios públicos, e estabelece as normas para a instalação, a operação e o uso 
das imagens, das informações e dos dados gerados pelo sistema, de autoria do 
Executivo Municipal, com emendas nº 01 e nº 02. -----------------------------------------------
4.1 - Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 12/24, que dá nova redação ao art. 11 e 
suprime o parágrafo único do art. 16 e o art. 20 do Projeto, de autoria do Executivo 
Municipal. Votação: aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------
4.2 - Emenda nº 2 ao Projeto de Lei nº 12/24, que suprime o Art. 17 renumerando os 
artigos seguintes do Projeto, de autoria dos vereadores Gabriel Bueno Fioravanti e 
Fábio Aparecido Damasceno. Votação: aprovada por unanimidade. -----------------------
4.3 - Projeto de Lei nº 12/24, emendado. Votação: aprovado por unanimidade e 
dispensado de segunda discussão a pedido do vereador Marcelo Sussumu Yanachi 
Yoshida. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
5 - Projeto de Lei nº 56/24, que dispõe sobre autorização para abertura de crédito 
adicional especial, até o valor de R$ 19.861,58, de autoria do Executivo Municipal. 
Votação: aprovado por unanimidade e dispensado de segunda discussão a pedido 
do vereador Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida. ------------------------------------------------
6 - Projeto de Lei nº 58/24, que altera o Anexo Único da Lei nº 4.641/10, para 
estabelecer a taxa de renovação da Licença da VISA, de autoria do Executivo 
Municipal. Foram lidos os pareceres da Comissão de Justiça e Redação à urgência 
e ao Projeto e das Comissões de Finanças e Orçamento e de Obras e Serviços 
Públicos ao Projeto. Votação: aprovado por unanimidade e dispensado de segunda 
discussão a pedido do vereador Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida. ---------------------
7 - Projeto de Lei nº 33/24, que dispõe sobre criação do serviço público de loteria no 
Município de Valinhos, denominado LOTOVALI, de autoria do Executivo Municipal, 
com parecer contrário da Comissão de Justiça e Redação. Discutiu o vereador 
Alécio Cau. Votação: rejeitado parecer contrário com onze votos contrários. 



 

10

207

ATA DA 15ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA ANUAL DA 17ª LEGISLATURA 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE VALINHOS, REALIZADA EM 21 DE MAIO DE 2024. Fl. 10

CÂMARA MUNICIPAL DE VALINHOS
                                ESTADO DE SÃO PAULO

Despacho: encaminhado às Comissões de Finanças e Orçamento e de Obras e 
Serviços Públicos para pareceres. -------------------------------------------------------------------
8 - Projeto de Lei nº 18/24, que institui o Programa Bolsa Atleta no Município de 
Valinhos, com emenda nº 01. Vista de seis dias solicitada pelo vereador Alécio Cau 
aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------
9 - Projeto de Lei nº 44/24, que institui o Programa ‘Imóvel Dez’, que visa à 
regularização de edificações e lotes desdobrados irregularmente com edificações 
construídas em desacordo com as normas municipais e dá outras providências, de 
autoria de todos os vereadores, com emenda nº 01. --------------------------------------------
9.1 - Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 44/24, que suprime dispositivos do Projeto, 
de autoria do vereador Aldemar Veiga Júnior. Votação: aprovada por unanimidade. --
9.2 - Projeto de Lei nº 44/24, emendado. Votação: aprovado por unanimidade e 
dispensado de segunda discussão a pedido do vereador Marcelo Sussumu Yanachi 
Yoshida. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
10 - Moção nº 133/24, de Aplausos e Congratulações pelos 74 anos do Movimento 
das Equipes de Nossa Senhora no Brasil, de autoria do vereador André Leal Amaral. 
Votação: aprovada por unanimidade.----------------------------------------------------------------
11 - Moção nº 134/24, de Apoio à Prefeita Municipal para que empenhe esforços 
para a instalação de iluminação na Praça e Campo de Futebol do Bairro São 
Marcos, de autoria dos vereadores Alécio Cau e Alexandre Luiz Cordeiro Felix. 
Discutiram os autores. Votação: aprovada por unanimidade. ---------------------------------
12 - Moção nº 135/24, de Apoio aos Moradores do Bairro Jurema e região, para que 
a Prefeita Municipal empenhe esforços para a implementação de iluminação e pista 
de caminhada no Complexo do Esporte Clube Jurema, de autoria do vereador Alécio 
Cau, o qual destacou pontos importantes. Votação: aprovada por unanimidade. -------
13 - Moção nº 136/24, de Apoio aos Skatistas e frequentadores da pista de skate do 
Parque Municipal Monsenhor Bruno Nardini, para que a Prefeita Municipal empenhe 
esforços para a implementação de iluminação, de autoria dos vereadores Alécio 
Cau, Alexandre Luiz Cordeiro Felix e Luiz Mayr Neto. Discutiram os autores 
vereadores Alécio Cau e Alexandre Luiz Cordeiro Felix. Votação: aprovada por 
unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------
14 - Moção nº 138/24, de Aplausos e Congratulações à Associação Cultural e 
Artística de Valinhos (ACAV) pelo aniversário de 7 anos, de autoria dos vereadores 
Alécio Cau, Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida e Simone Aparecida Bellini 
Marcatto. Discutiram os autores vereadores Alécio Cau e Marcelo Sussumu Yanachi 
Yoshida. Votação: aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------
15 - Moção nº 139/24, de Apoio objetivando a implantação de wi-fi gratuito para 
acesso público, notadamente em pontos de atendimento aos usuários do SUS, 
como a Farmácia Central, UPA, UBS's e CEV's em nosso Município, de autoria do 
vereador Aldemar Veiga Júnior. Votação: aprovada por unanimidade.---------------------
16 - Moção nº 140/24, de Louvor ao senhor Doutor Fábio Parada Pazinatto, de 
autoria do vereador Aldemar Veiga Júnior. Votação: aprovada por unanimidade. ------
17 - Moção nº 142/24, de Apoio ao Congresso Nacional para que tome atitudes ante 
a decisão liminar do Supremo Tribunal Federal - STF que suspendeu a resolução do 
Conselho Federal de Medicina - CFM, de autoria do vereador André Leal Amaral. 
Discutiu o vereador Marcelo Sussumu Yanachi Yoshida. Votação: aprovada com um 
voto contrário. ----------------------------------------------------------------------------------------------
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- Matéria transferida para a pauta da Ordem do Dia da próxima Sessão Ordinária: ----
Moção nº 137/24, com a anuência unânime do Plenário. --------------------------------------
Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão e para constar eu, 
Bruna Geratto Borges, Diretora do Departamento Legislativo e de Expediente, lavrei 
a presente ata e Simone Aparecida Bellini Marcatto, 1ª Secretária, a conferiu e 
subscreve. Visto: Sidmar Rodrigo Toloi, Presidente. -----------------------------------------JL
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